

GSP.D-01-036-2 Kapitel 5: Demokratie stärken

Antragsteller*in: BAG Demokratie und Recht

Beschlussdatum: 18.09.2020

Änderungsantrag zu GSP.D-01

Von Zeile 35 bis 36 einfügen:

(232) Friedlicher zivilgesellschaftlicher Protest ist eine wichtige Ressource in einer lebendigen Demokratie. Als Partei, die ihre Wurzeln selbst in Bürgerbewegungen hat, sagen wir klar: Eine kritische Zivilgesellschaft muss sich in der Demokratie politisch Gehör verschaffen können. Freiräume einer autonomen Zivilgesellschaft sind zu schützen.

Begründung

Aus unserer Geschichte heraus wissen wir um die Bedeutung einer kritischen Zivilgesellschaft, die ihre Kritik auch äußern können muss, ohne Respressalien befürchten zu müssen. Wir verstehen das Engagement der Zivilgesellschaft als Bereicherung des politischen Diskurses und Basis einer Demokratie, dass diesem Gehör und Gewicht zukommt sollte selbstverständlich sein. Durch Engagement in einer Zivilgesellschaft wird Verantwortung übernommen, dieses ist deshalb besonders schützenswert. Die Stärkung der Zivilgesellschaft gehört zum Kern unseres Selbstverständnisses und muss dieser Tage zugleich betont werden. Deshalb soll sie als Leitsatz stärker Eingang ins Grundsatzprogramm finden.